

MATAPORQUERA

Mataporquera acogerá un gran proyecto industrial vinculado a la energía eólica

Un grupo de Ponferrada -líder europeo en el sector-, la empresa cántabra Apia XXI y la entidad Caja Cantabria, darán vida a la iniciativa. En la factoría se fabricarán torres y otros componentes eólicos

07.02.2009 - S. L./J. L. SARDINA | SANTANDER

Mataporquera, el municipio de Valdeolea y por extensión todo el área de Campoo están de enhorabuena. Al menos así lo interpretan quienes ya conocen que la localidad ha sido elegida por un grupo inversor para desarrollar un gran proyecto industrial. Se tratará de la instalación de una planta para la fabricación de todo tipo de componentes vinculados a la energía eólica, en especial torres y bases.

El proyecto, que lleva gestándose varios meses, estará promovido por el grupo Comonor-Coiper, empresa cuya matriz está en Ponferrada (Léon), que cuenta con más de treinta años de experiencia y se ha especializado en la fabricación de componentes de energías renovables.

En el proyecto de Mataporquera, el grupo leonés contará con la participación imprescindible de la empresa cántabra Apia XXI que será quien se encargue de aportar e incrementar el valor I+D+i a la factoría. La 'tercera pata' del proyecto vendrá de la mano de Caja Cantabria, quien ya habría estudiado la viabilidad y el plan de negocio y decidido su participación en el proyecto. El principal accionista será el grupo leonés, considerado hoy en día como uno de los grandes líderes europeos en la fabricación de componentes eólicos.

Monte Cali

Al parecer, la futura fábrica -cuya inversión inicial rondaría los 15 millones de euros- se emplazará en las cercanías del futuro ecoparque de la zona, en las inmediaciones del lugar conocido como monte Cali. La superficie que ocupará la factoría será de unos 400.000 metros cuadrados

Según fuentes solventes a las que ha tenido acceso este periódico, el protocolo de constitución de la empresa que explotará y gestionará la fábrica ya ha sido redactado y se firmará en breve, momento en el que previsiblemente se anunciará la inversión.

No se descarta que ante la singularidad de la iniciativa -en la que también habría intervenido la sociedad pública Sodercán con el fin de atraer nuevos proyectos inversores para la región- el Gobierno de Cantabria pueda proceder a considerar la misma como Proyecto de Interés Regional con lo que conseguiría agilizar la tramitación precisa para iniciar la construcción mediante la elaboración de un PSIR (Proyecto Singular de Interés Regional) para la zona.

El grupo leonés

El Grupo Comonor-Coiper (del que Comonor -'Construcciones y Montajes del Noroeste'- es la empresa matriz) cuenta con más de 1.000 trabajadores (incluidos empleos indirectos) y delegaciones tanto en España como en Portugal.

Especializada en torres eólicas, fabrica todos los componentes de las mismas, entre ellos las bases de cimentación de los aerogeneradores.

Su alta especialización le ha convertido en líder europeo en capacidad de producción de las torres.



Vista aérea de Mataporquera. La fábrica se instalará en las proximidades del monte Cali, en una superficie de unos 400.000 metros cuadrados. / DM